



昨年私の友人が本種の苗を贈つてくれましたので、五月下旬か六月上旬に開花予定です。開花いたしましたら店頭で展示させていただきます。二百年前の名花をご覧いたけたら幸いです。

亮軒記

花菖蒲菖翁名花の一つ「霓裳羽衣」 堀切武藏屋刊「花菖蒲図譜」より

花かがみ

HANA-KAGAMI

発行人／小笠原 誠 発行所／名古屋園芸株式会社
〒460-0005 名古屋市中区東桜2-18-13 tel. 052-931-8701
<http://nagoyaengei.co.jp/>

'23 5

名古屋園芸

初夏の楽しみ方



小満 「穀物を潤す春雨が降る季節」

この時期はなんといつてもシャクヤクがおすすめです。1年を通して様々な品種に出会えるのもこの時期だけ。華やかな八重咲品種や色の変化が楽しめるコーラル系品種など。名古屋園芸では毎年シャクヤクフェアを開催しています。人気品種から希少品種まで豊富に取り揃えてお待ちしております。



ブーケ ¥5,500（税込）
使用花材：シャクヤク、ユーフォルビア、ブプレリウム

5月は春の花たちがシーズンを終え、初夏の花に切り替わる時期。誇らしげに咲くシャクヤクたちが季節の移ろいを力強く伝えてくれます。1輪挿しでも十分楽しむことができるシャクヤクは、束ねて豪華なブーケにもおすすめです。オンラインショップにおいては二十四節気アレンジも展開中ですのでこちらも合わせてご利用ください。今月は初夏の花とともにお部屋で季節の移ろい感じてみてはいかがでしょう。

季節の花便り

二十四節気の花飾り



一 立夏 小満

夏の兆しが見え始める5月の花便り。一年を二十四の季節に分け、四季の移り変わりを折り込んだ二十四節氣。今月は「立夏」と「小満」の季節です。季節の移ろいとともに暮らしの中に花のある風景を取り入れてみてはいかがでしょう。

立夏 「爽やかな風が吹き、美しい緑が生い茂ります。」

夏の始まりを感じるこの時期はデルフィニウムがおすすめです。瑞々しいブルーの色合いは、汗ばむ陽気に爽やかな風を運んできてくれそう。控えめな姿はインテリアに馴染みやすく、さりげなく飾るにはぴったりな花です。



ブーケ ¥3,850（税込）
使用花材：デルフィニウム、ユーフォルビア

花菖蒲培養録草稿 完

著者：松平定朝（安永二年生、安政二年没 一七七三）
一八五六年は晩年自ら菖翁を名乗り、花菖蒲の品種改良に多大な成果を残した。幕臣として二千石を領し、幕府の要職を勤め、その内京都町奉行を十三年をも勤めたとい。その折京都の官舎でも花菖蒲の改良を続けていたらしく、ある時、時の天皇（光格天皇）へ差上げたところ、勾当内侍（宮中の女官）よりお慶びの由が伝えられ、一生の名譽なことと本書の序文の中に記している。
京都勤務を終わって江戸へ帰り、晩年は花菖蒲改良と普及に専念したらしく、依頼を受けたら苗株と共に、栽培法（本書など）を書き与えたり、或いは写すことを行ったらしい。

同類本として、
・花菖蒲培養録
・花菖蒲培養録

著者：松平定朝（安永二年生、安政二年没 一七七三）
一八五六年は晩年自ら菖翁を名乗り、花菖蒲の品種改良に多大な成果を残した。幕臣として二千石を領し、幕府の要職を勤め、その内京都町奉行を十三年をも勤めたとい。その折京都の官舎でも花菖蒲の改良を続けていたらしく、ある時、時の天皇（光格天皇）へ差上げたところ、勾当内侍（宮中の女官）よりお慶びの由が伝えられ、一生の名譽なことと本書の序文の中に記している。
京都勤務を終わって江戸へ帰り、晩年は花菖蒲改良と普及に専念いたらしく、依頼を受けたら苗株と共に、栽培法（本書など）を書き与えたり、或いは写すことを行ったらしい。

春の代名詞ゼラニウムも今年は2月には出荷され、当店でも3月に販売が始まりました。そして4月前半にはオススメできる生産者のゼラニウムは出荷が終了という速さです。

夏の定番ニチニチソウも例年6月中旬から本格的に販売開始ですが、今の状態では5月中旬になりそうです。園芸店の花を見ることでも温暖化を感じられます。

旬の食物をおいしくいただくように、名古屋園芸としても旬の花を大事にしていきたい。旬の花を植えることによって無理なく育てることができます。時期がずれると難しくなります。その旬の時季が今までとずれてくることがこれからはありそうです。どの植物も早く開花が進むような感じです。今までの固定概念を変えていかないと花も楽しむことがむずかしくなってきたなあと思う今日このごろです。

なんだか春の速さが心配になる

今年は桜もかなり早く咲きましたよね。4月前半にはフジが咲いてボタンも咲くという、春の花が一斉に咲く傾向があります。ゆっくりと順番に楽しみたいところですが、春がギュッと詰まってしまって一気に春が駆け抜けていく感じがします。

園芸業界も自然の世界と同様に、あらゆる花が前倒しの傾向を感じられます。園芸店で並ぶ花は自然に咲く花よりも約一ヶ月早く、花によっては二ヶ月ぐらい販売が早くなっているようです。

春の代名詞ゼラニウムも今年は2月には出荷され、当店でも3月に販売が始まりました。そして4月前半にはオススメできる生産者のゼラニウムは出荷が終了という速さです。

夏の定番ニチニチソウも例年6月中旬から本格的に販売開始ですが、今の状態では5月中旬になります。園芸店の花を見ることでも温暖化を感じられます。

旬の食物をおいしくいただくように、名古屋園芸としても旬の花を大事にしていきたい。旬の花を植えることによって無理なく育てることができます。時期がずれると難しくなります。その旬の時季が今までとずれてくることがこれからはありそうです。どの植物も早く開花が進むような感じです。今までの固定概念を変えていかないと花も楽しむことがむずかしくなってきたなあと思う今日このごろです。



④ ニチニチソウといえば奈良の育種家、北島園芸さんのニチニチソウも5月中旬から始まりそうな予感！素晴らしいパフォーマンスのニチニチソウですよ。

information.....

『趣味の園芸』50周年



『趣味の園芸』は今年の4月でちょうど創刊50周年を迎えた。先月号では小笠原家三代が『趣味の園芸』と園芸界の50年を、振り返り語りつくしました。テレビ放送の『趣味の園芸』の話や、創刊号の秘話まで様々な話題が飛び出しました。創刊当初から講師としてもお世話になっている『趣味の園芸』を、深く語っております。

先月号にはなりますが名古屋園芸ではまだ販売しておりますので、ぜひご覧ください。